



**Nombre del alumno: Jhair Osmar
Roblero Díaz**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: antropología medica I

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: primer semestre

Grupo: b

Introducción

Breve introducción a la Antropología médica, identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. La importancia de la antropología social en la carrera de medicina, Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su quehacer, no centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre. El origen de la vida y la evolución de las especies, el estudio científico de los inicios del mundo ha planteado en tiempos históricamente recientes las cuestiones biológicas del origen de la vida y de la evolución de las especies estos estudios son interpretados con frecuencia más allá de sus posibilidades; como la solidez de nuestros conocimientos, el azar en los procesos evolutivos, la lucha en la naturaleza, o la visión global de la naturaleza. El Origen del Hombre, La especie humana ha evolucionado de otras especies que no eran humanas, los seres humanos formamos parte del grupo de los primates, que incluye algunas especies como los gorilas, los orangutanes y los chimpancés. Características de los Primates, los primates han alcanzado unas relaciones sociales insólitamente complejas, así como unas habilidades cognitivas refinadas cuyos mecanismos vamos conociendo estudio tras estudio. Esos trabajos ayudan a entender de qué modo han evolucionado la conducta social y las facultades mentales de los primates. El trabajo y el lenguaje en el proceso de hominización del Hombre, nuestros antepasados directos no serían demasiado diferentes de los actuales chimpancés tanto en lo referente a sus habilidades comunicativas como a la organización social. Y, entonces, nuestros antepasados iniciaron un recorrido de naturaleza irreversible consistente en cambios biológicos correlacionados con cambios en la actividad cognitiva y en el comportamiento mediante el fenómeno de retroalimentación. El poder de los símbolos Magia, enfermedad y acto médico, La magia constituía, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico. Enfermedades más frecuentes y estilos de vida, Las enfermedades relacionadas con el estilo de vida comparten factores de riesgo semejantes a los de la exposición prolongada a tres con el estilo de vida, el tabaquismo, una dieta poco saludable y la inactividad física. Teoría y realidad del otro, de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas.

Contenido

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en Medicina, introducida por los Tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos. La Antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas, A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento. Este abandono se efectúa cuando la Antropología social adopta la etnografía como una de sus señas de identidad profesionales y fue abandonando el proyecto inicial de Antropología general. Pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la Medicina con la Antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, en el proceso salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Esto es distinto de lo que se suele conocer como microevolución: el hecho de que las sucesivas generaciones de los seres de una especie puedan tener variaciones morfológicas o funcionales entre ellas. Este fenómeno daría origen a las variedades y razas dentro de una especie. nuestra especie, Homo sapiens, pertenece al grupo de los primates, que han estado asociados con las selvas de tipo tropical casi desde su origen en el Cretácico, hace más de 65 millones de años, donde aparecieron algunos pequeños mamíferos que vivían en los árboles. A los humanos se nos clasifica entre los hominoideos, donde se incluyen los llamados simios antropomorfos de forma humana como los chimpancés, los gorilas, los orangutanes y los gibones. Los datos recabados tanto en la naturaleza como en cautividad se refieren a la fisiología, genética, comportamiento, neurología, etcétera. Ponen de manifiesto que ciertas especies piensan y reaccionan de manera mucho más parecida a los humanos de lo que se venía admitiendo. Frazer dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y, de modo especial, entre el mágico y el científico. Frente a estas críticas, la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos las más significativas. Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no

científicas, y realizada por sectores que ignoraban y no entendían el aporte real de la biomedicina. La medicina tradicional está usada ampliamente y se está extendiendo rápidamente en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de la salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, calidad, disponibilidad, preservación y reglamentación de la medicina complementaria. Sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar, y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud. Un enfoque integral de salud pública para controlar el tabaco inhibe eficazmente el inicio del consumo de tabaco y promueve su abandono, a través de una serie de medidas como la política de precios e impuestos, la restricción de la publicidad, la promoción y el patrocinio, las normas de empaquetado y etiquetado, las campañas educativas, las restricciones a fumar en lugares públicos y servicios de apoyo para dejar de fumar. Un enfoque integral debe incluir a los jóvenes para llegar a toda la población. Las medidas de política nacional que se sabe que tienen un mayor impacto en los niveles individuales de consumo, las tasas de abandono y las tasas de inicio requieren una voluntad y un compromiso políticos sostenidos y, sobre todo, una legislación eficaz y bien aplicada. Entender al otro como prójimo (próximo), abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder, desde ese otro, revisar el propio yo. En este sentido, el otro se vuelve pretexto para llevar adelante el proceso de retirada o salida de mí, que siendo el mismo, puede regresar como otro. En esa dinámica de egreso y re-ingreso que implica el encuentro con el otro, algo sucede inevitablemente de modo que, de manera recíproca, ambos pueden salir afectados.

Conclusión

En la breve introducción de la antropología es una investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. En la formación profesional del médico general se evidencia la necesidad de la integración de los conocimientos médicos y antropológicos, para lograr la comprensión, que con lleva a la transformación de su desempeño, al brindar solución a los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad. Dado el poco tiempo de observación que llevamos de la naturaleza en comparación con el tiempo de existencia de vida sobre la tierra, es muy difícil que haya comprobación. Pero, la deducción es que los seres vivos han debido tener su origen en el pasado del mismo modo que ahora a partir de otro ser vivo y de que no viven actualmente determinados seres vivos de los que encontramos restos. Los seres humanos formamos parte del grupo de los primates, que incluye algunas especies como los gorilas, los orangutanes y los chimpancés. Los datos recabados tanto en la naturaleza como en cautividad se refieren a la fisiología, genética, comportamiento, neurología, etcétera. Ponen de manifiesto que ciertas especies piensan y reaccionan de manera mucho más parecida a los humanos de lo que se venía admitiendo. La idea de reflexionar sobre la relación entre magia y enfermedad se encamina a poder comprender las creencias y comportamientos de los sujetos que participan en estas terapias. Las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar, y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud. También promover una utilización segura y echas de las medicinas tradicionales. Las enfermedades relacionadas con el estilo de vida comparten factores de riesgo semejantes tres conductas modificables también relacionadas con el estilo de vida el tabaquismo, una dieta poco saludable y la inactividad física.

Bibliografía

- Al-Maskari, F. (. (s.f.). *Naciones unidas*. Obtenido de Enfermedades relacionadas con el estilo de vida: Una carga económica para los servicios de salud: <https://www.un.org/es/chronicle/article/enfermedades-relacionadascon-el-estilo-de-vida-una-carga-economica-para-los-servicios-de-salud#:~:text=Las%20enfermedades%20relacionadas%20con%20el,como%20resultado%20el>
- Alonso, L. (s.f.). *The evolution of primate societies*. Obtenido de *Sociedades primates*. . Obtenido de <https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucion-del-pensamiento-575/sociedades-primates-11069>
- Amparo Holguín, V. M.-F. (2019). *Revista científica electrónica de ciencias humanas*. Obtenido de el concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín entralgo: una reflexión: <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>
- Ana Barahona, F. J. (s.f.). *Origen y evolución del ser humano*. Obtenido de <http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>
- Cernadas, C. C. ((25 de octubre de 2006). *El poder de los símbolos*. Obtenido de magia, enfermedad y acto medico: https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3....
- Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (2013). *Anthropological considerations in the training process of the general practitioner. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*.
- Lara, T. (s.f.). *Hominización, humanización, cultura* . Obtenido de de Hominization, humanization, culture: <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>
- Los animales*. (s.f.). Obtenido de <http://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>
- Menéndez, E. L. (Octubre de 1998). *Natura medicatrix*. Obtenido de Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural: <file:///C:/Users/Alejandro/Desktop/c6c8b21a0cf03418b8563aa3d80b7196.pdf>
- PARDO, A. (2007/2). *EL ORIGEN DE LA VIDA Y LA EVOLUCIÓN DE LAS ESPECIES: CIENCIA E INTERPRETACIONES*. Obtenido de . [THE ORIGIN OF LIFE AND THE EVOLUTION OF THE SPECIES: SCIENCE AND INTERPRETATIONS], 22: <https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>
- Pelman, R. S. (s.f.). *Revista médica clínica las condes*. Obtenido de Salud masculina: estilo de vida, enfermedades y riesgos: <https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0716864014700070>
- Serrano, S. (01 de octubre de 2003). *Metode*. Obtenido de Proceso de hominización y lenguaje: : <https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>
- Silva, D. Á. (Julio-agosto de 2017). *Boletín conamed-OPS*. Obtenido de *Medicina tradicional mexicana*. Obtenido de http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf
- VIRGILI, U. R. (s.f.). *VIRGILI, U. R. (s.f.). El Medical Anthropology Research Center, 7.* .